

UNION REPUBLICANA

ORGANO DEL PARTIDO EN ESTE DISTRITO

Director: D. Manuel Perez y Perez

LIBERTAD IGUALDAD Y FRATERNIDAD



PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA AL MES
Cincuenta céntimos de peseta

DIAS DE PUBLICACION

8, 10, 18 Y 26 DE CADA MES

No se devuelven originales

OFICINAS

DIRECCION REDACCION Y ADMINISTRACION
R I O , 1 0

ADVERTENCIA

Este periódico no se ocupará en sus columnas ni de usureros ni de burros y.... dentro de poco abrirá una sección en la que relucirán las asquerosidades de los faldones de un sin número de desvergonzados.

Catolicismo moderno

Hay momentos en que dudamos si somos ó no somos católicos. A esta duda dan lugar precisamente los encargados de velar por la pureza de las doctrinas que predicán debiendo traducir en hechos prácticos lo que con tanta galanura de estilo exponen en la sagrada cátedra, en la tribuna, en la prensa etc.

Pero desgraciadamente no obran cual debían, y si alguna vez se hallan al descubierto y se ven obligados á excusar su reprobada conducta, valense del consabido estribillo «has lo que te digo y no lo que yo haga», olvidando que el ejemplo es el mejor de los maestros y el procedimiento educativo que mejores y mas eficaces resultados produce en la enseñanza general, y por consiguiente en la religiosa de la cual son los encargados más inmediatos.

Causa principalísima es, este distinto decir del obrar, del anticatolicismo, (catolicismo moderno), que hoy profesan los elementos religiosos y clericales y del desprecio que inspiran á las demás clases sociales, que mas

ó menos ilustradas, llevan sellada en su alma la ley natural, la razón y la conciencia.

Este modo de mostrarse á la sociedad, alardeando de unas ideas que nada estiman, realizando todos los actos de su vida en completa discrepancia con sus predicaciones, no podía dar otro fruto que arrancar la fé de los pueblos y hacer de sus habitantes, lejos de ejércitos religiosos, educados é instruidos que pudieran ser útiles para Dios, para la Patria, la Sociedad, la familia y para si mismos, unas hordas de salvajes, fariseos, fanáticos, hipócritas, sin más miras que el egoismo y la satisfacción de sus deshonrosos apetitos individuales, aunque para ello hayan de valerse de medios ruines y asquerosos. Dios, la Religión, la Iglesia, los santos todos de la corte celestial, en vez de inspirarles los respetos que merecen, no son más que la mercancía que cotizan al más vil de los precios para alcanzar una preponderancia extrema y un bienestar terrenos superior á todos los bienestares.

Estas consideraciones no tendremos necesidad, para darles confianza en la opinión, hasta de los mismos católicos, de probarlas citando hechos que están al alcance de todos y cuyo relato sería enojoso é imprudente.

La falta de fé es la principal característica que distingue á los católicos mo-

dernos, definidores de dogma, y defensores de caprichosa religión.

Pobres de espíritu, ignorantes, su fé es nula porque es fé muerta, no puede dar sabrosos frutos por que es fé irreflexiva, como si Dios no hubiera dotado el alma humana de las tres consabidas potencias para que se utilizara de ellas, no mereciendo en modo alguno premio ni castigo las decisiones de la voluntad que no sean consecuencia de las dos operaciones de sentir y conocer.

No ha de ser únicamente la fé religiosa la que ha de distinguir á los buenos católicos porque esta no es más que una simple modalidad ya que el hombre tiene múltiples deberes que cumplir y elevadas aspiraciones que satisfacer en la vida no debe reducirse su fé á la dogmática que solo conduce al ideal de la eternidad sino que debe hacerla extensiva á este mundo para que el hombre pueda convertirse en agente de la civilización y del progreso.

Es pues por lo que nosotros nos creemos más amantes de las redentoras predicaciones de Cristo, propagando sus verdaderas doctrinas, igualdad, fraternidad y justicia, teniendo fé viva y reflexiva para hacernos responsables de nuestros actos ante El, y dilatando esa fé hacia este valle de lágrimas para ennoblecer y fecundar la vida, trabajando por la República que es la forma de gobierno que en-

caja en dichas doctrinas y la única que ha de salvar á nuestra desgraciada Patria.

Así, así son católicos los republicanos.

El Endemoniado

(CUENTO)

Erase un pueblo de una monarquía en la que los negocios de Estado andaban de mal en peor y cuyos pacientes ciudadanos soporaban con la resignación del mártir el inacabable farrago de Contribuciones, que entorpecían el desarrollo de la industria, del comercio y de la agricultura.

En el lugar en donde se desenvolvieron los sucesos que voy á narrar á mis correligionarios (por que yo no escribo para neos) había una casita de modesta apariencia, circundada de un diminuto jardín, situada en una calle la mas silenciosa del barrio más apartado. Cuidaba con cariño solícito y escrupulosa atención las plantas de aquel jardín, el propietario de aquella casa, hombre de unos treinta años, inteligente y robusto.

Todos los habitantes del pueblo, tenían motivo de gratitud con el *sabio*, que así llamaban al pacífico morador de aquella tranquila vivienda. Quien, le debía una fórmula gracias á la cual consiguió extirpar la asoladora plaga de la langosta de sus agotados viñedos antes verdes y lozanos.

Otro, consiguió ver en el semblante mustio del hijo adolescente el encendido color de la salud devuelta al enfermo mediante una receta que aumentó la cantidad de glóbulos rojos en aquella sangre empobrecida.

Aquel, obtuvo un planito para construir una presa en el rio cercano, convirtiéndolo en fértiles y productivos inmensos terrenos infecundos por la falta de riego.

Todos en fin, habían recibido algún servicio del hombre gene-

roso que en pago de él, solo exigía la amistad de sus convecinos.

II

Malos vientos soplaban para la forma del gobierno que hasta entonces había tiranizado aquel país. Un puñado de apóstoles de la democracia republicana recorrían la nación en todas las direcciones sembrando la fructífera semilla de la libertad y el progreso que germinaba con rapidez prodigiosa, viéndose crecer por momentos la gigantesca ola de la revolución que había de arrastrar y destruir la socavada soca que servía de cimiento al caduco edificio de tanto vicio, tanta corrupción y tanto privilegio.

Uno de estos propagandistas infatigables presentose en el pueblo en donde se desarrollan los acontecimientos que refiriendo voy; y en el teatro del mismo, dió un mitin en el que entre otros oradores, usó de la palabra el *sabio*, diciendo entre otras muchas cosas, que la razón era la única á la que debía rendirse culto y la conciencia la que debía prescindir todos los actos de la vida del hombre.

Los jesuitas hipócritas enemigos envidiosos del prestigio personal del *sabio*, temerosos de perder la pingüe preponderancia y predominio que ejercían sobre los habitantes del pueblo, con especialidad sobre las mujeres á las que á cambio de unas cuantas misteriosas patrañas deslizadas cautelosamente á sus oídos con seductor halago de serpiente ponzoñosa, comenzaron una verdadera cruzada de calumnias contra el *sabio*, haciendo creer á las sencillas gentes que aquel hombre había arrojado por su boca, blasfemias y heregias mancillando la religión y ultrajando el dogma; organizaron funciones de desagravio con cuya realización quedaron provistos de cera para largo tiempo y con las cuales me alarmaron tanto el noble sentimiento de gratitud de aquellos pobres aldeanos, que á no haber debido tanto á aquel hombre, es seguro que contra él, se hubieran intentado actos de verdadera hostilidad. No obstante á partir de aquel momento el *sabio*, quedó aislado sin recibir visitas de deudas y amigos y así permaneció largo tiempo, hasta que un acontecimiento inesperado, le devolvió al afecto que antes le tenían todos los habitantes del pueblo.

III

Los desaciertos del gobierno que regía aquel país, atrajeron sobre el mismo el rayo exterminador de la guerra y los ejércitos invasores, llegaron á sitiarse el pueblo de referencia, que resistió con denuedo y heroísmo las terribles consecuencias del cerco.

Un momento llegó en que era imposible resistir más. Los viveres,

estaban agotados; las municiones escaseaban; la situación era insostenible. Resistiendo había que morir de hambre. Abriendo las puertas de la plaza al sitiador, era casi seguro el sucumbir al filo de sus cuchillas.

En aquella angustiosa situación todas las miradas se fijaron en un solo hombre: en el *sabio*. Sus implacables enemigos; los que predicaban la mansedumbre y la caridad, lo señalaban concitando contra el *endemoniado* las iras populares diciendo que él solo con sus herejías, atrajo ante los muros del pueblo á los enemigos de la patria y que si él con sus maleficios y solstiligias no lograba alejarles de allí, debían darle muerte; y esta idea cruel salvaje, se apoderó de los calenturientos cerebros de los sitiados con tal fuerza, que en manifestación tumultuosa, se presentaron ante la casa de el *sabio* pidiéndole á gritos que los salvara y amenazándole en caso contrario con la muerte.

El *Sabio* apareció en el balcón y con voz tranquila y reposada ofreció salvar á los fanáticos, un por apego á la vida, si no por amor á su patria. Y en efecto, aquél hombre, que había consagrado su soledad forzosa á desentrañar los arcanos más profundos de la ciencia, á la que arrebató sus más preciados secretos, puso en práctica la experiencia de uno de sus inventos y los ejércitos de la patria, conocieron por medio de un acreograma la comprometida situación de la plaza y corrieron en su auxilio libertándola del estrecho cerco que la oprimía y una vez más, la razón y la ciencia triunfaron sobre el fanatismo y la fuerza.

Fausto.

LA RELIGION Y LA REPUBLICA

Muchos hipócritas y algunos limoratos van diciendo por ahí, que la República ha de pedicarse á perseguir sistemáticamente á la religión.

Nada menos cierto; la República, profundamente libre, respetará las ideas religiosas de cada ciudadano; nada hará en concepto nuestro, contra el clero español, el parroquial, el que se roza con los pobres. Podrá sujetar á la ley común á esos miles de frailes extranjeros, que vienen á hacer la competencia al cura del país, protegidas hoy con privilegios, en tributación y en quintas, de que no disfrutaban ni nuestro clero, ni el resto de los ciudadanos.

La República aumentará las escuelas, pagando mejor á los maestros, que son la verdadera base del progreso de un país atrasado como España. Al maestro hay que dignificarle; nosotros aspiramos á

que la escuela sea el mejor edificio en cada pueblo, y el maestro, que sepa serlo, el funcionario mejor retribuido.

Se ha de dignificar la enseñanza, para que esta España, tan llena de monjas, frailes y conventos, deje de ser la nación de Europa, donde hay mejor número de criaturas humanas que no saben leer ni escribir, para las cuales, la religión es un fanatismo de odios y rencores.

Cuando todos los españoles sepan leer, entonces profesarán la verdadera religión de paz y amor que nosotros deseamos.

Y de los frailes ¿qué?

Después de advertirnos que pronto regresarian á España seis mil frailes filipinos, cualquiera diría que no nos amenazaba ningún mal, á juzgar por el silencio que se guarda acerca del asunto y de la pública tranquilidad.

Y no debemos olvidar que esos seis mil frailes tienen seis mil bocas, capaces de esterilizar el penoso trabajo de sesenta mil productores.

Ni debemos echar en saco roto que piensan dejar en Roma los muchos millones en que enajenaron á los yanquis los bienes que poseían en Filipinas, adquiridos por la gracia de Dios, que no á costa de trabajar.

De modo que de los seis mil frailes sólo llegarán á nosotros seis mil bocas vivas, doce mil manos muertas, seis mil estómagos insaciables y seis mil bolsillos vacíos. ¡Espléndido regalo!

Y como el silencio que se guarda acerca del asunto puede aprovecharse, bueno sería que los rotativos, tan excelentemente informados, nos contestaran á esta pregunta:

Y de los frailes, ¿qué?

LA ESCUELA LAICA

A mi maestro el distinguido escritor Eduardo Guillar-Clari.

La escuela laica es el porvenir de la humanidad y nada hay más conveniente ni que surta efectos más seguros que la enseñanza que en ella se da. A la corta ó la larga el triunfo es del que sabe.

¡El día que se emancipe la conciencia se emancipará el cuerpo!

Los niños educados en la escuela laica son expansivos, nobles y cariñosos, por efecto de la educación que han recibido. En cambio, los que concurren á la escuela católica, demuestran una hipocresía grandísima en todos sus actos.

Es de gran trascendencia la implantación de escuelas laicas, porque son la luz que guía á la juventud por la senda del progreso.

El niño no puede, no debe aprender más que aquello que le sea de utilidad y provecho. ¡Nada de imposiciones sobre determinada religión! Cuando llegue á hombre, que elija la que mejor le cuadre.

Por esto urge que la enseñanza en España deje de estar en manos de los clericales, si queremos que el sol de la libertad alumbré y dé calor á los hombres de mañana.

Construyamos amplísimas escuelas laicas donde se enseñe á estudiar sin que la tierna inteligencia de los niños se sujete á preocupaciones, donde el espíritu empiece á campar libremente en el terreno de la ciencia, que es la religión de la verdad, así como el trabajo su heraldo y la conciencia altar donde comulga la honradez.

En la escuela laica se forjan los hombres libres, los ciudadanos del mañana, de sano cerebro, de conciencia limpia, para que su inteligencia emancipada de sofismas, pueda rechazar lo que nos aplasta moralmente lo absurdo, al par que sus brazos puedan estrujar lo que materialmente nos asesina, la monarquía.

De este modo lograremos entrar en el camino verdadero de nuestra regeneración y los educados en la escuela laica serán los luchadores que lleven á cabo la revolución futura, que brilla en el horizonte con potentes y mayestáticos fulgores.

Vicente Eneko Lloris.

Valencia.

La union, ante todo

Copiamos de «El País» de Madrid.

«El discurso pronunciado recientemente por Alejandro Lerroux, en Pueblo Nuevo, confirma cuanto hemos dicho al comentar la propaganda de Melquiades Alvarez sobre la estabilidad de la Union Republicana.

Muy oportunamente vino el discurso de Lerroux para ratificar nuestras afirmaciones. El diputado por Barcelona que viene á representar la tendencia radical dijo que estaba unido con D. Melquiades Alvarez, que representa la gubernamental, en todo aquello que es base de la Unión republicana. Esta confesión, corolario de la hecha en Sevilla por el Sr. Alvarez, quien dijo que en la Unión republicana caben todas las tendencias y todos los ideales, destruye la falsa leyenda extendida por nuestros adversarios.

De estos, el que con menos apasionamiento y mayor elevación ha desarrollado el tema, es «El Día», aunque haya incurrido tam-

bien en el error de creer que la Unión se desrumba.

Ese periódico nos argüía, con estas razones:

«Nosotros creemos de buen grado lo que dice "El País", y además estamos conformes con él, de que los republicanos no constituyen un partido, puesto que cada fracción conserva su autonomía, y solo se ha llegado a la unión para el fin común de la transformación de la forma de gobierno, y no para el programa único.

Pero, los hombres que se agruparon bajo esa bandera que los une, tremolada por el Sr. Salmerón, ¿no se deben ningún respeto, ninguna consideración, y pueden desgarrarse unos á otros, desacreditarse unos á otros públicamente como acaba de hacerlo en Córdoba D. Melquiades Alvarez, y seguir afirmando al mismo tiempo que la Unión es un hecho. que la Unión se sienta sobre sólidas bases?»

Tendría razón nuestro estimable colega si el Sr. Alvarez ó el señor Lerroux hubiesen faltado al respeto que nos debemos cuantos convivimos amorosamente en el seno de la Unión republicana.

Seríamos unos insensatos, unos suicidas si atentáramos al prestigio de la Unión republicana. No hay republicano que lo haga. La experiencia nos ha enseñado. al cabo, que sin unión nada son ni nada valen los elementos radicales ni los gubernamentales. El buen sentido se ha impuesto á los republicanos, curándonos de impacencias y poniéndonos en guardia contra los revolucionarios á plaza fija.

Melquiades Alvarez y Lerroux se han tratado con el cariño que se deben los correligionarios, aunque cada uno haya defendido en lo social sus peculiares ideales.

Mientras uno y otro se atengan al criterio de la Unión, criterio intervencionista por parte del Estado en los conflictos entre el capital y el trabajo, nada importa á la Unión que se expongan diversas ideas teóricas.

Para todo buen republicano lo esencial es conservar la Unión á todo trance.

INFORMACION

Por tener que ausentarse de esta ciudad ha pedido y le ha sido concedida un mes de licencia al concejal republicano, queridísimo amigo nuestro D. José Escudero Zapata.

El último número de UNION REPUBLICANA, ha sumido á los neos en un mar de confusiones.

Hubo gallo, que afirmaba estar redactada por foribundos anticlericales de fuera.

Otros... ¡phs!, que afirmaban que estaba muy mal escrita.

Perfectamente: la razón se le da, según frase vulgar, á los niños y á los borrachos.

Muy mal, rematadamente mal: pero las verdades eran de á folio.

En eso hemos convenido todos.

El ciudadano Francisco Santiago Gracia ha establecido una tabla reguladora en la plaza de Abastos, donde expende carne de cordero á 1'50 pesetas el kilo.

Con esto hemos dado un buen paso, en favor del pueblo.

Y como UNION REPUBLICANA se interesa por el pueblo le recomienda á este que ccmpre en la mesa de Santiago Gracia que dá el peso justo y con economía en los precios.

Corto de una hojita *nea* que habla de la reciente visita de Mr. Loubet á Roma.

«La conducta del primer magistrado de la vecina república que en su visita á la capital de la cristiandad no solo, agasaja al carcelero del Papa, si no que ni siquiera se acerca á cumplir un deber no solamente de sumisión...

Ajaja; ¡pues no son muy *fantosios* estos sacristanes!»

¿De sumisión! ¿por que? ¡Y que podais introducir esas *bolas* en muchos cerebros que se rocían diariamente con agua bendita!

Por eso yo dudo de ciertas virtudes. Por ser vosotros unos zoquetes.

Copiamos: «Según noticias recibidas del Ferrol, el día 8 del pasado mes murió en el convento de la Enseñanza una preciosa joven de veintitrés años llamada Dolores Carcia, que momentos antes la habían hecho profesar, con objeto de poder enterrar su cadáver dentro del convento.

El hecho de haber esta muchacha dejado en herencia á la comunidad muchos miles de duros y el de ser éste ya el décimo octavo fallecimiento que en poco tiempo ha ocurrido en dicho convento, da lugar á suponer que hace mucha falta el juzgado para averiguar la causa de tantos fallecimientos»

¡Madres que teneis hijas! (no se trata de un romance).

Hacedlas primero hijas de... cualquier congregación.

Luego que las confiese cualquier padre *dulzurias*, (con lentes por supuesto).

Después que se encierre en un convento.

Al poco tiempo que pida *monises pá reparaciones*.

Y después...

R. I. P.

Al cielo un angel.
Y muchas veces, dicen las crónicas, suben dos.

Nuevo misterio.
Nos dicen que en las filas neo-sacristanescas de este pueblo se trata de *endosarnos* otro misterio, y que el tal misterio se *elevará á dogma*. (!)
El misterio es gramatical y consta de tres partes.

La primera: *Raicibus de escorzo-neratibus*.

Segunda: *Crugi Rojaivirus et Boinaibus*.

Tercera: *Articulatis codicis penalis et pianibus chapurrao*.

Un misterio latino, como quien dice:

Estas tres bolas ó bolos se encierran en uno solo.

Calabacibus tempranas et neos en adobo.

Nosotros damos esta noticia á título de información, pues ni entendemos de misterios ni creemos que las voces de asnos lleguen al cielo.

Nota: Se admiten latinos de *à real y medio*, con pieza, que entienda el latín con X.

¡Señores!...

Los reverendísimos padres de la compañía, tienen un observatorio en Manila y otro en España según la hojita beata...

Pues mira, yo que había creído que tenían más observatorios, que frailes hay en el mundo... católico.

Palabra; para mi cada confesionario de jesuita es un observatorio...

Y qué cosas oírán los *indtnos*.

Y qué boca se les pondrá, y qué ojos abrirán y qué manos... ¡la censura!... ¡chiton!

Algunos *liberales* (de los que guardan la boina) se han dado de baja en UNION REPUBLICANA.

Conque liberales ¿eh?... ¡a D. Pancho con ese hueso!

—¿Qué entiende usted por libertad D. Cándido?

—Seguir á D. Pancho.

—¿Para qué?

—Para que coloque al chico y me haga concejal.

—¿Y que se seguirá de aquí?

Que cuando las vacas flacas estén bien gordas sacaremos la boina con borla y gritaremos.

¡Vivan las *caenas*... vivan los liberales de estopa y percalina barata!

¡Adios, corazón sin trampa!

Tene-nos un Senante en el corazón y una cuchara en la mano, y el que trate de arrebatarnosla con D. Pancho, le arañamos.

Aunque el corazón nos haga: Tri-qui-tra. Tri-qui-tra. Se-nan-te-tra-tra. Don- Car-los Tri-tri- Dios te salve...

Se encuentra enfermo desde algunos días nuestro ex-director, consecuente republicano é ilustrado jurisconsulto, D. José Cartagena Guillén.

Lo sentimos y le deseamos un completo alivio.

Francía ha dado un hermoso ejemplo al retirar su embajador del vaticano.

¿Qué cara de vinagre pondría Merry del Val!

Y que cara de *bruja* pondrán muchos *fieles*, de por aquí.

Yo, llevo tres días de ayuno, y estoy leyendo la novena del Beato Faure para desagrar á tantos... como estarán ahora agraviados.

Y que *guasones* han sido siempre estos franceses.

Han puesto á muchos *furibundos* como *burruchicos* en celo de retozones.

¡Qué gusto!

Una apuesta y va conmigo: ¿Qué juegan ustedes á que á Rampa le ha dado mas gusto la *plancha* de Merry que á mi y demás *fieras*?

En la calle, ¡qué indignación!...

En la cama (digo, cuando esté sólo) como le tomará las melenas a su sucesor.

¡*Torpiní malato mio caro Merry!*

Este italiano es de mi uso exclusivo.

Nota: Donde dice *mio caro* debe decir *mio barato*.

Madrid 3 t.

Maura prepárase ir congreso: ensaya

posturas, aprende frases, reza el *Misere mei domine*.

Hoy llevará levita negra, pantalón como levita, calzoncillos transparentes y en elástica llevará iniciales A. M. que puede interpretarse que se vaya á.... *Corresponsal*.

En el barrio y casas contiguas á la en que vive el que más enardeció la masas populares al grito de Viva Dios, Viva Cristo y viva la Religión se ha desarrollado un trágico suceso.

El obrero Gea cerradas todas las puertas para ganarse el sustento propio y de su familia; asediado por el hambre y sin recurso alguno, intentó poner fin á su vida primero valiéndose de un arma de fuego y después ahorcándose con un pañuelo el día 27.

Y no hubo de esos abanderados y asalariados pregoneros del catolicismo que abriera su bolsillo y entregara una vil moneda á esa desgraciada víctima del hambre.

Pero entretanto la Virgen de Monserrate cuenta con una alhaja de 1.500 pesetas y muchos curas y sacristanes hicieron una *jugadita* con las funciones de desagravio.

¡Oh virtud sublime de la caridad como te has ponido!

¿Donde está los ofrecimientos de vida y hacienda en defensa de la Religión?

¡O es que la Religión quiere más á los que alardean y hacen el farol!

Las ocasiones las pintan calvas.
Ya veremos.

Se nos asegura que un conspicuo católico hace grandes trabajos en la huerta para obligar á los colonos de las fincas que administra á que le lleven el capullo de la seda á su casa y le tomen el guano que él vende, pagando y vendiendo respectivamente algo mas barato y más caro que el tipo corriente en el mercado.

Y es de advertir que el guano es el primero que cobra aunque el resto lo parta un rayo.

Y según rumor á los efectos consiguientes invoca la Sacrosanta Religión.

Comercio, comercio y no más que comercio.

Pobres huertanos, pobres huertanos.

Continua en Sevilla latente la huelga de los obreros de las minas «Reunión» en Villanueva.

Hoy solo han acudido al trabajo 48 de los obreros.

El cabildo catedral de la ciudad de los Condes, se reunió con objeto de tratar de la negativa del Ayuntamiento á sufragar los gastos de la festividad religiosa del Corpus.

Los llamados obreros católicos estudian la manera de allegar fondos para satisfacer dicha atención.

Los ultramontanos alegan, que si dichas fiestas no se verifican, sufrirán detrimento de consideración los intereses de la industria y comercio.

Los catalanistas arrecian en su campaña de agría oposición á los republicanos, combatiendo con acritud el acuerdo del Ayuntamiento.

El denominado Comité de defensa social ha abierto una suscripción para sufragar los gastos precisos para la celebración de la procesión del Corpus.

Murcia.—Amalio Tortosa, Impresor

SECCION DE ANUNCIOS

Aprovechad la ocasión

LA ALICANTINA

HOSTALES, 22

Grandioso surtido en papeles pintados, para habitaciones, á precios muy reducidos.

Inmenso surtido para la presente temporada en persianas de cordelillo en colores y de cadeneta en todos tamaños y más barato que todos.

AGUSTIN ESQUIVA

COLEGIO 3, ORIHUELA

En este acreditado establecimiento de ultramarinos se ha recibido un gran surtido de comestibles superiores, cual no otros, y propios para la presente temporada; y los ofrecemos al público á precios muy económicos.

No debe fiarse el público de los que regalan á los compradores; en el regalo está el engaño. Confronten las distintas clases de géneros y su peso y se convencerán.

*** ENQUINTE, CATARROS, PISAS ***
CÁPSULAS BUPEPTICAS
DE
MORRHUOL
 Principio activo del aceite de hígado de bacalao
 hipofosfito y extracto de
DR. PIZÁ



Primer preparador español de dicho medicamento.
 Premiado con **MEALLAS de ORO** en la Exposición Internacional de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1889 y premio en la Exposición de Suecia de 1896.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhuol con los hipofosfitos y la guanina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, excita el apetito dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la anemia pulmonar, bronquitis raquitismo, escrófula, frañamiento y debilidad general. No contiene el Morrhuol ninguna toxina; puede tomarse en verano como en invierno.— De venta al por mayor y menor.

Farmacia del autor. Plaza del Pino, 6, BARCELONA
 y principales de América



Disponible

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace más de 30 años por las **PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS** de **TODOS LOS PAISES**. Es el alimento más generalizado y más apreciado para los niños y los enfermos.

20 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 25 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE
 Gran colección en papeles pintados última novedad para 1904

MUESTRARIO A DOMICILIO
PRECIOS BÀRATISIMOS
 Representante en Orihuela

El Rojo el Practicante

GRAN OCASION

Cal hidrúhulica de la mejor que se conoce á 1'50 pesetas el quintal.

DEPOSITO
HOSPEDAJE DEL SOL
 HOSTALES, ORIHUELA